

yang pada akhirnya agar melahirkan sifat taat (*tawaddu'*) dan hormat padanya. Kyai bagi masyarakat Sampang dianggap banyak berjasa dalam memberikan pencerahan kesadaran dalam beragama.

Oleh karena itu, desain kehidupan sosial keagamaan, secara faktual berada pada otoritas kalangan ulama sebagai elit sosial utama yang tidak mustahil akan dipisahkan. Kepatuhan terhadap ulama tersebut akibat dari karakteristik yang religius dan agamis, sehingga menimbulkan keyakinan yang total bahwa ulama dianggap sebagai sandaran, fasilitator dan bahkan rujukan kehidupan sosial, budaya dan agama yang substansial.

5. Kondisi Sosial Ekonomi

Kondisi perekonomian masyarakat desa Karang Gayam Omben Sampang berada dalam kondisi terbatas, sebab penghasilan utama masyarakat sekitar adalah dari pertanian. Keterbatasan ekonomi berdampak pada situasi yang lain misalnya, dengan perekonomian yang terbatas masyarakat akan sulit mengakses pendidikan yang berkualitas, sehingga mereka hidup dalam kondisi awam, ke-awam-an ini akan berdampak pada pola pikir masyarakat yang cenderung fanatik terhadap suatu keyakinan.

Di Dusun Nangkernang, Desa Karang Gayam, ini kondisi ekonomi masyarakatnya memang sangat memprihatinkan. Masyarakat belum semuanya menikmati aliran listrik dan ketersediaan air bersih belum memadai. Infrastruktur jalan juga sangat memprihatinkan.

kondisi perekonomian masyarakat sangat lemah yang kebanyakan sebagai petani musiman.

Kondisi sosial ekonomi masyarakat, bisa dikatakan ketinggalan bila dibandingkan dengan masyarakat Jawa Timur di daratan, angka kemiskinan masih cukup tinggi mencapai 45% dan indek pembangunan manusianya (IPM) masih rendah bahkan menurut data di Bappeda Kab Sampang nilainya 52,83. data IPM ini terkait dengan capaian nilai pembangunan, pendapatan perkapita, pendidikan, dan kesehatan.

Pendapatan perkapita Desa Karang Gayam rendah sekali di dibandingkan dengan daerah lain, seperti Pamekasan dan Sumenep ternyata masyarakat Sampang dalam hal konsumsi menduduki tingkat teratas, misalnya merayakan hari-hari besar keagamaan seperti merayakan Maulid Nabi Muhammad SAW. Sungguh sangat luar biasa khususnya yang berkaitan dengan konsumsi dan akomodasi, walaupun IPM (Indek Pembangunan Manusia) berada di urutan paling bawah se Jawa Timur. Artinya bahwa pendapatan perkapita tidak menjadi sebuah hambatan dalam hal ekonomi.

6. Kondisi politik

Dalam bidang politik lokal, kepemimpinan desa banyak dipengaruhi dan ditentukan oleh para pendiri desa yang kemudian menjadikannya sebagai tokoh masyarakat bahkan sebagai penyebar agama Islam yang seringkali disebut sebagai kyai. Bagi masyarakat, kyai bukan hanya dijadikan sebagai tempat rujukan dalam berbagai problematika keagamaan, namun juga bagi

